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別記様式（第３条関係）  

会  議  録（１）  

 

会議の名称  

 

令和６年度桶川市公民館運営審議会第２回定例会  

 

開催日時  
令和６年 1 0 月 2 1 日（月）  

（開会）午前 9 時 3 0 分  （閉会）午前 1 0 時 3 0 分  
 

開催場所  
 

 

桶川公民館  大集会室  
 

議長  宮﨑  和也  委員長  

 

出席委員  

 

委員長  宮﨑和也、副委員長  梅原とも子  

委員  矢澤等、中林邦彦、星野昇、石田文子、小野原典子  
 

欠席委員  委員  湯浅哲朗  
 

事務局職員  

職名及び氏名  
 

 

桶川公民館長  兼  川田谷公民館長  松川  敬  

主任  加藤潤也、主任  尾崎祐未子、主任  山本栞  

桶川東公民館長  森田光昭  

加納公民館長  白子隆之、主査  三谷秀利、主任  増山幸

子、主任  大内淳  

川田谷公民館  主任  岡田実紗子、主任  関根豊  

会  

 

議  

 

事  

 

項  

 

 

 

議  題  

 

 

（１）前回会議録の承認  

（２）報告事項  

①桶川公民館サークル発表会について  

②小学校２年次「まちたんけん」の受け入れについて  

③「夏休み子どもワールド」及び実施講座の状況につい

て  

④下半期に予定する講座について  

⑤中学生社会体験チャレンジ事業受け入れについて  

協議事項  なし  

その他  ・第 4 6 回全国公民館研究集会・第 6 4 回関東甲信越静公

民館研究大会新潟大会について  

 

決定事項  

議事１  承認  

議事２  承認  

報告事項  了承  

配布資料  会議次第及び説明資料（資料１～５）  
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会  議  録（２）  

     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

公民館長  

 

 

 

 

 

 

 

委員長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公民館長  

次第１  開会宣言  

定足数に達しておりますので、ただ今から令和６年度第２回桶

川市公民館運営審議会を開催いたします。お手元に配布してお

ります次第にしたがって進めさせていただきます。  

 

次第２  あいさつ  

桶川市公民館運営審議会委員長  

 

桶川公民館の英語学習サークルで活動しておりまして、寒い日

にほっと心が温まるような話題を一つお話しします。英語でグ

ッドモーニング、グッドナイト、を言いますよね。日本語では

おはよう、おやすみですが、英語での表現は少し意味合いが違

います。「 I  W i s h  y o u  a  g o o d  mo r n i n g .」あなたにとって

良い朝でありますように、という祈りの言葉が入っています。

日本の「おはよう」というのは時間帯を指して早いですね、と

いう意味ですから、 G o o d  m o r n i n g.  G o o d  n i g h t .には言う時

も言われる時も、そういう意味合いが含まれているので、思い

出していただけるとちょっと心が温かくなるのではと思い、ご

紹介申し上げました。  

 

桶川公民館長  

 

ではこれより議事の進行を委員長にお願いしたいと思います。  

委員長  

 

 

 

 

委員  

 

 

 

委員  

 

 

委員  

 

委員  

それでは、議長を務めさせていただきます。  

 

次第３議事 (２ )前回会議録の承認について、委員の皆さんから

の承認を求めます。  

 

議事録について異議はございません。  

会議録の中で検討事項があると思いますが、その結論はその日

のうちに結論を出すのですか。  

 

出せるものは基本的に出しますけど、もし検討事項で持ち帰り

のものがあったら次回に持ち越しでしょうね。  

 

継続審議ということもありえますか。  

 

内容によってはあり得ると思います。  
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     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

委員  

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

 

 

 

委員長  

 

委員  

 

委員長  

以前に東公民館へホワイトボードの設置について、提案したこ

とがあるのですが、会議録では今後検討します、予算に入れ

る、などの回答がなかったので、意見は立ち消えかなという感

じがしています。移動式の物は置いていただいていますが桶川

公民館の２階の研修室のように大きい物があったらいいなと。

授業も充実するのではと思います。先生の文量が沢山あって後

方の席だと見えないこともあります。  

 

W i - F i が使えるようになったら、テレビモニターがあったら、

と私も色々ご提案申し上げておりますけれど、それも検討事項

でしょう。  

 

ホワイトボードは備品にあたります。公民館の備品購入費とし

て更新計画がありまして、まずは計画に基づいて各館のテーブ

ルやイスの新調を最優先にしています。計画以外の購入予算が

つくかどうかが市の財政状況上、非常に厳しい状況ではありま

す。備品の購入計画を提出しているので、机椅子の予算はつく

と思いますが、その他のものは市の全体の予算状況を鑑みて配

分していく形になるので、検討しますとしかお答えできないで

す。  

 

毎年の予算は公民館に対して 1 , 5 0 0 万の予算があるとお聞き

したものですから、その中で検討してもらえたらいいなと。教

育の場としてイスと机と黒板は３点セットと呼ばれていますよ

ね。書いて教える部分がかなりありますので、必需品といって

いいものです。次年度予算で検討をお願いします。  

 

前回会議録は承認ということでよろしいでしょうか。  

 

異議なし  

 

前回会議録は承認されました。  

委員長  

 

 

公民館長  

 

続きまして、（２）報告事項①桶川公民館サークル発表会に

ついて、事務局からの説明を求めます。  

 

【資料１】に基づき説明  

5 / 1 8・ 1 9 日に開催しました。日曜日は他のイベントと重なっ

てしまったこともありましたが、昨年は 3 3 0 人で今年は 3 8 0

人でしたので来場者数が増えました。来年以降も P R をして増

やしたいです。  
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     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

 

 

 

委員長  

 

実行委員長として、来場者数を増やそうと色んな試みをしまし

た。桶川公民館は発表部門のサークルが少ないので、東公民館

と川田谷公民館のサークルに依頼して、演奏していただきまし

た。非常に音物は動員力がすごくて、例年よりかなり来場者が

増えたのかなと感じております。パンコーナーもお昼前後は超

満員になっておりましたので、やってよかったと思います。食

べ物には勝るものはないなと。東公民館の来場者数を上回ろう

と挑んだのですけど、残念に終わりました。ご協力ありがとう

ございました。  

 

②小学校２年次「まちたんけん」の受け入れについて事務局よ

り説明を求めます。  

 

桶川公民では館内の探検とサークル活動を見学して、それぞれ

質問回答をしました。  

東公民館へは例年９月に学校から依頼があるのですが今回連絡

はありませんでした。そのため、受け入れはまだ行っておりま

せん。  

加納公民館では 1 6 人程度２グループで見学がありました。質

問回答と、ふれあい学級がありましたので、ヤクルトの健康体

操を実際に参加してもらいました。  

 

大人が勉強している様子を見て子どもたちの感想はいかがでし

たか。  

 

講師の方が体操している所でしたので、地区の参加するお年寄

りの方が元気はつらつとしている姿をみて、なるほど公民館で

こんな活動しているんだなと感想をもらいました。  

桶川公民館では料理をしているサークルを見学し、いい匂いが

する！と言っていました。活動中に今日はこれを作っているよ

と話していただきました。和室では茶室が珍しかったようで

す。畳の一部が炉を入れる場所になっており、忍者みたいだと

感想が出ておりました。  

 

まちたんけんは低学年を対象としたもので、児童が学校外に出

ることそのものが大冒険になります。事前の学習もして探検バ

ッグを抱えてメモを用意してインタビューして学校に帰って整

理をするという学習で、非常に有効な学びだったと思います。  

 

③「夏休み子どもワールド」及び実施講座の状況について事務

局より説明を求めます。【資料２】  
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     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

事務局  

 

委員  

 

 

委員  

 

事務局  

 

 

委員  

今年もチラシを各学校に配布し、全体で 3 5 講座実施しまし

た。川田谷公民館の 8 / 2 4「ちぎり絵講座」は講師の体調不良

により中止になっております。定員数は 5 5 9 人で申込は 2 1 8 1

人、抽選し、参加は 6 2 1 人（組）です。保護者同伴講座もあり

ますので、実際の参加人数は 7 9 1 人です。特別学級や通級指導

学級など大人数で学習するのが苦手な子に向けた講座は３講座

実施しました。定員 3 2 組、参加は 1 5 組でした。延べ 3 7 人で

した。講座の内容はチラシをご覧いただければと思います。  

 

【資料２－２】  

公民館の部屋を自習室として開放しています。桶川公民館では

3 9 人、川田谷公民館では１人が利用しました。  

 

学習室の利用が桶川公民館以外ほぼないのは、どんな理由があ

りますか。  

 

東公民館は隣に地域福祉活動センターがあり、リニューアル

後、良い部屋ができましたので、みんなそちらへ行っているた

め、そちらに行くようにご案内しています。  

加納公民館はもしかしたら坂田コミュニティセンターに流れて

いるのかと思います。下校時には暑さのために児童が立ち寄る

ことはありましたが、子どもワールド以外で小学生が立ち寄る

機会がなかったのが現実にあります。立ち寄りやすい雰囲気づ

くりなど何かしら作り出せればいいかなと思います。  

川田谷公民館では川田谷小の児童数が少ないこともあります

が、同じ建物の歴史民俗資料館の見学をするというところもあ

るかとは思います。公民館で自習するということはありません

でした。  

 

固定した人が来ていますか。  

 

リピーターの方が来ています。  

 

中央図書館によく行きますが、学習スペースはいつも満席で

す。少人数で、環境がよかったということでしょうね。  

 

川田谷公民館ではどこの部屋を開放したのですか。  

 

研修室です。 3 0 人程度の部屋です。講座にお兄ちゃんが参加

していて、その弟が研修室で自習していました。  

 

学習室の利用者の年齢層を教えてください。  
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     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

事務局  

 

 

委員  

 

 

委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

委員  

 

 
 

中高校生が主でした。小学生は親同伴での利用がありまし

た。  

 

高校生しかいないと思っていましたが中学生や小学生の利用も

あったのですね。  

 

学習室ですが、学校としても周知をすべきかどうか迷いまし

た。公民館に大勢生徒が押しかけて、ご迷惑をかけてしまうの

ではないか、例えばエアコンの効く部屋があるから集まろう、

という風にしてワイワイしてしまうと利用者の方にご迷惑をか

けるかな、と教員の立場からもそういう思いがありました。夏

休みの宿題で絵を描くとか物を作るとかになりますと学習室を

利用できないかもしれませんし、逆にドリルが減ってきまし

て、タブレットで学習することが増えています。 W i - F i 環境が

必要になってきますので、学習室の生徒指導的なもので学習内

容的なものと合わせてまたご相談させていただき、今後公民館

をぜひ利用下さいということであれば市内の校長会で話題にし

て周知を強化して欲しいということを話していきたいです。  

 

子どもワールドの「大人数で学ぶのが苦手な子向け講座」の取

り組みが非常にいいなと考えています。応募人数が全体には

2 , 0 0 0 人以上いるということで、これはこれでいいと思ってお

りますが、苦手な子向け講座は、申込人数が少なかったという

報告を受けましたが、その理由や課題はどのようにとらえてい

るのか伺います。  

 

特別支援学級や通級指導教室向けにもチラシ配布をして周知を

行いました。こちらが考えていたより申し込みが少なかったと

いう状況です。内容を変更したり、アンケートの結果を参考に

して来年どういったものがいいのかを考えて来年度に繋げてい

きたいです。  

 

支援学級に通っている児童は夏休みも放課後児童デイサービス

に行っているのではないかと。保護者の方的には付き添って来

るというところと、毎日慣れたところに行ってもらうのだとも

しかしたら、保護者の方的に慣れているところに、そういう風

に思うこともあるのかなと思いました。  

 

人数の問題ではないと私は思っています。こういうチャンスが

あるということは広く伝えていただいて、もしかしたら、通常

学級にも大人数嫌だなと思う児童もいますので、内容もＰＲ

も、時期も色々あるとは思いますので、細くでも長く続けても

らいたいと思います。  
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     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

事務局  

 

 

委員  

 

委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

 

委員  

ＰＲはちらし配布で全学校・それぞれの特別支援学級に配って

います。  

 

課題は多いかと思いますがぜひ継続していって下さい。  

 

共働きの保護者が多い所で、夏休みの子供の居場所という意味

では 3 5 講座に受け入れていただいている体制に感謝していま

す。特別支援学級と通級指導教室というのは普段通常学級に籍

を置いているけれども大人数で学習するのが苦手であったり発

達に課題があったりする生徒が通っております。西小と加納小

に１つずつあります。そこに通って表現の仕方や関わり方を学

んでいたり、大人数で学習するのが苦手な子で、子供が「子ど

もワールド」に参加するのは難しいかな、と思われていたかも

しれないのですが、この講座が開設されたことでチャンスが広

がったかなと思います。おそらく昨年より今年の参加者が増え

たのかなと思いますが、少しずつ口コミで広がっていくのかな

と期待もしております。  

 

令和６年度上半期各館講座実績【資料３】に基づき説明  

 

中国茶入門講座に参加させていただきました。中国茶ってウー

ロン茶位しか知らなかったですが、たくさんの茶器があること

も勉強になりましたし、茶器の美しさ、使い方についても初め

て知りました。この歳になっても初めて知ることって嬉しく

て、ワクワクしたのと同時にその場で集まった方々がほとんど

の方初対面でしたがお茶を中心に和気あいあいと楽しい講座で

した。中々ただお茶を飲むだけだとサークル化は難しいと思い

ますが、あのような場があると公民館ってなんて心和む場所な

んだろう、と。桶川に色んな所に住んでいる人たちと色んな話

ができてなんて楽しいだろうと、良い体験になりました。  

良い勉強になりました。知っているようで知らないこともある

と実感しました。大人の学びだと思いました。  

 

私も参加したかったです。以前、桶川公民館の回し読み新聞の

講座に参加したことがあります。珈琲を飲みながらやっぱり話

が弾みました。  

 

公民館の講座っていいものだなと思って聞いていました。関連

して、桶川公民館サークル発表会のプログラムにキャッチフレ

ーズがあって、「つどう、まなぶ、つながる」と書いてあって

これもとても素敵な言葉だなと思っています。生涯学習推進委

員も務めさせていただいていて、生涯学習指針を今新しい物を  
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     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

 

 

 

事務局  

 

 

委員  

 

 

 

 

 

委員長  

 

 

事務局  

 

委員  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

事務局  

 

委員  

 

事務局  

 

 

 

 

委員  

 

作ろうということでキャッチコピーを考えているところなの

で、これはどこからきているのか教えていただきたいです。  

 

文科省の公民館についてのパンフレットからお借りしていま

す。  

 

全国的にこれが使われているということですね。本当にわかり

やすいですね。つながる、というのが初めての方とワクワクし

たというお話があったので、そういうことがやっぱり指針の中

に反映されるというようなことがあってもいいのかな、と思い

ながら聞きました。  

 

④令和６年度下半期予定講座について事務局より説明を求めま

す。  

 

【資料４－１、２】に基づき説明  

 

中学生企画講座の「レッツゴーオケちゃんツアー」の申込状

況はいかがですか。  

 

市内中学校にチラシを配布しまして、中学生は７人申込があり

ます。外国人の申込がなく苦戦していましたが、たまたま最近

桶川公民館に外国人がいる団体が登録しまして、その団体から

１人、その付き添いで英語が話せる方が来ます。外国人に日本

語を教えるボランティア団体に協力依頼をしまして、他に外国

人の方が２人参加予定です。  

 

まだ申込に間に合うようでしたら、もう少し生徒にプッシュし

てみます。  

 

ありがとうございます。  

 

講座中は外国人講師が 1 人で説明するのですか。  

 

講師が英語で説明をして、今先生が何て言ったかわかるかな？

と考える時間を設けて、日本語でこう言ってたんだと説明を担

当又は市ガイドボランティアが話をする予定です。普段英語の

授業ではできないような勉強の機会になればと思います。  

 

ヒアリングが子どもたち苦手なところだから、生の英語で説明  

を聞くというのは良いと思います。  
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委員長  

 

 

事務局  

 

 

 

 

委員  

 

 

 

委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長  

⑤中学生社会体験チャレンジ事業受け入れについて説明を求め

ます。  

 

川田谷公民館では西中学生の考えた案で２つの講座を実施予定

です。東公民館では本日から生徒６人の受け入れを行っていま

す。このあとは、桶川中学校の受け入れが５人受け入れの予定

です。加納中は公民館に希望がなかったいうことです。  

 

公民館の他にどこに行くのですか。知っているのはサン・アリ

ーナに来ているのを見たことがありますが、どんな対象がある

のでしょうか。  

 

キャリア教育の一環として地域の職場や事業所に受け入れてい

ただきまして、数は生徒の数に応じて 3 0～ 4 0 か所に多い所で

は６、７名を受け入れていただいています。業種は公の機関で

すと公民館、市役所、小学校です。販売店でスーパーや自動車

販売店、消防署、飲食店など、３日間働きます。公民館で中学

生企画を始めていただいてから、意欲をもって参加している生

徒もいます。毎年中学生の企画は下半期の講座に実施予定いた

だき、ありがたいと思っています。生徒達も企画力やプレゼン

テーションが向上するきっかけだと思います。成果があったの

ではと思います。  

 

公民館に関連しまして、加納中学校の文化祭で伝統的に生活体

験講座を行っています。今回は茶道や華道などの色んな体験講

座がありまして、プチサークル活動みたいなことで恐らく公民

館で活動されている方にお世話になったのかなと思います。コ

ロナで中断されたのですが、前任の校長が再開させて、復活し

て２年目になりますが、講師で来る方々にとてもよくしていた

だきまして、ぜひ引き続きお願いしたいなと思っています。も

し関係の方がおりましたら、よろしくお伝えください。来年は

市内中学校は体育館のエアコン設置工事が予定されており、９

月には実施できないことが予想されますので、時期については

ご相談させていただくことを申し添えさせていただきます。  

 

議事は以上になります。  

それでは進行を事務局にお戻しします。  

公民館長  次第４  その他  【資料５】  

 

第 4 6 回全国公民館研究集会・第 6 4 回関東甲信越静公民館研究

大会新潟大会について  
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委員  

 

事務局  

 

委員  

 

事務局  

新潟県上越市での開催でして、かなり距離があります。今回は

県公民館運営連絡協議会からのバスの用意もないとのことで今

年については欠席する方向です。  

 

毎年代表が出席されていたのですよね。  

 

来年度は東京大会、再来年は埼玉大会です。  

 

今回は見送りとのことですね。  

 

見送りです。  

 

 

副委員長  

 

次第５  閉会  副委員長あいさつ  

 

公民館の講座に沢山の方が参加されていることもわかりまし

て、私自身も今年は参加できないことも多かったのですが、ま

た参加してみたいと思っております。ありがとうございまし

た。  

 

公民館長  

 

以上を持ちまして、本日の審議会の議事はすべて終了いたしま

した。これにて、令和６年度桶川市公民館運営審議会第２回定

例会を閉会といたします。本日はありがとうございました。  

 


